



## Informationsvorlage

öffentlich

Dezernat: Dezernat 1 - Zentrale Steuerung, Kultur, Schulen und Sport  
Amt: Hauptamt  
Erstelldatum: 13.03.2024  
Vorlagen-Nr.: IV/049/2024

### Digitalisierung an den Weidener Schulen; Sachstandsbericht

#### Beratungsfolge:

Schulbeirat

11.04.2024

#### Sachstandsbericht:

Die Stadt Weiden i.d.OPf. ist als Sachaufwandsträgerin bemüht, alle aufgesetzten Förderprogramme zur Digitalisierung an Schulen in vollem Umfang zu beantragen und umzusetzen.

Aktuell werden die Förderprogramme zur Bayerischen IT-Administrationsförderung (BayARn) mit Hilfe der Kämmerei zur Beantragung bei der Regierung der Oberpfalz und beim Staatsministerium für Unterricht und Kultus vorbereitet. Die Ermittlung der in diesem Förderprogramm anzusetzenden Personalkosten erfolgt in enger Zusammenarbeit mit der Personalabteilung. Die erbrachte Arbeitsleistung der angestellten IT-Administratoren, IT-Koordinatoren und der externen Dienstleister im Zusammenhang mit der geförderten Schuldigitalisierung werden von der IT-Abteilung ermittelt. Sämtliche Maßnahmen die zur Umsetzung benötigt wurden werden ebenso ermittelt und angesetzt. Zusätzlich werden die Unterlagen zur pauschalen Administrationsförderung des Freistaates ab 2025 bearbeitet und durch die Erhebung der im Jahre 2023 angefallenen Kosten zur technischen Administration an das Staatsministerium für Unterricht und Kultus zurückgemeldet.

Das Förderprogramm Lehrerdienstgeräte konnte mit der Regierung der Oberpfalz abgerechnet und somit abgeschlossen werden. Offene Fragen hierzu sind nach wie vor die künftige Ausstattung der Lehrkräfte sowie die Regelung zum Schadenersatz bei Defekt.

Die ausgeschriebenen Endgeräte (iPads, Notebooks, PC's, Monitore, usw.) aus dem Förderprogramm „DigitalPakt“ (Bundesförderung) sind bei uns eingetroffen und werden derzeit vorbereitet bzw. sind schon teilweise an die Schulen verteilt (z.B. der IT-Raum im Elly-Heuss-Gymnasium). Weiterhin wurden, im Rahmen dieses Förderprogramms noch interaktive Displays ausgeschrieben. Diese sollen bis Ende des Jahres an die Schulen verteilt und in Betrieb genommen werden. Auch die noch ausstehenden Beschaffungen im Rahmen der Fördermaßnahme „IFU - integrierte Fachunterrichtsräume“ konnten abgeschlossen werden.

Die neue TK-Anlage der Europaberufsschule wurde als redundante Anlage im Rechenzentrum und Ausweichrechenzentrum der Stadt Weiden aufgebaut und als TK-Anlage für alle Schulen ausgelegt. Hier erfolgt nun in den kommenden Monaten sukzessive der Umzug aller Schulen auf diese neue TK-Anlage. Durch den Umzug der Server- und Speichertechnik der Europaberufsschule in das



Rechenzentrum der Stadt Weiden konnten weitere, aktive Komponenten im Schulgebäude zurückgebaut werde.

**Anlagen:**

Keine Anlage vorhanden